

Réchauffement de la mer Rouge

Les biologistes marins ont constaté une hausse inquiétante de la température de la mer Rouge. En 2020, ils ont relevé à Coral Beach 29,1°C, soit la température la plus élevée depuis 2004, date du début des mesures. Les températures de surface se réchauffent à une moyenne annuelle de 0,036°C, soit trois fois plus que la moyenne des températures mondiales enregistrées.

Par ailleurs, une étude menée dans le golfe d'Eilat a permis de constater que la concentration de déchets sur les fonds marins était 1000 fois supérieure à celle en Méditerranée. On estime à quelque 8 millions de tonnes la quantité de plastiques déversée dans les mers et océans. En Israël, jusqu'à 90 pour cent des déchets marins sont constitués de plastiques pratiquement indestructibles. A ce rythme, d'ici 2050 l'eau de mer sera plus riche en plastiques qu'en poissons.

Mais il y a également une bonne nouvelle : la tempête de mars 2020 a causé moins de ravages qu'on ne le craignait initialement. « Globalement, les dommages sont moins importants que nous ne le redoutions et il est tout à fait probable que les récifs coralliens se rétabliront naturellement. Sur la plupart des sites, la couverture corallienne est nettement supérieure à ce qu'elle était durant les premières années du programme de surveillance ».



Déchets plastiques sur le fond de la mer Rouge (photo : Omri Omessi, Israel Nature and Parks Authority)

Autres informations :

Réchauffement de la mer Rouge (en anglais), Times of Israel

<https://www.timesofisrael.com/government-report-sounds-alarm-over-record-red-sea-temperatures-marine-trash/>

Les prisons israéliennes ne sont pas assez sûres

La semaine dernière, une évasion spectaculaire a fait la une de tous les médias : six détenus palestiniens dont cinq condamnés à de très lourdes peines pour terrorisme ont pu s'évader d'une prison située à Gilboa dans le nord du pays. Quatre des six évadés ont pu être appréhendés mais la question demeure de savoir comment cette évasion a été rendue possible.

Les détenus sont parvenus à s'échapper par un tunnel de 22 mètres dans le réseau d'égouts de la prison. A cause de la pénurie de personnel, une tour de guet directement située au-dessus du tunnel était inoccupée, le gardien d'une autre tour de guet dormait et celui chargé des caméras de surveillance regardait la télévision. Le fait que l'un des détenus ait demandé à être transféré dans la cellule des cinq autres un jour avant l'évasion n'a pas éveillé la méfiance de l'administration pénitentiaire.

Des critiques tels que le journaliste Yaakov Katz font remarquer que l'administration pénitentiaire israélienne est le maillon faible des organismes de sécurité israéliens. Cette administration manque à la fois d'argent et de personnel qualifié. Les gardiens

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

sont souvent des personnes qui n'ont pu intégrer l'armée ou la police ou qui manquent d'expérience. Le Premier ministre, Naftali Bennett, a annoncé la création d'une commission d'enquête en coopération avec le ministère de la Sécurité intérieure et précisé que cette commission examinerait non seulement l'évasion de la prison de Gilboa mais également la situation de l'administration pénitentiaire au niveau national.



La prison de Gilboa existe depuis 2004 (photo : gov.il)

Autres informations :

Critique à l'encontre du système pénitentiaire en Israël après l'évasion de la prison de Gilboa (en anglais), JPost

<https://www.jpost.com/opinion/the-gilboa-prison-break-is-the-fault-of-israels-broken-justice-system-opinion-679097>

Baisse de l'espérance de vie des hommes pendant la pandémie

D'après la chaîne israélienne Canal 13, l'espérance de vie des hommes a diminué de 3,5 mois durant l'année 2020, passant de 81 ans en 2019 à 80,7 ans. Le dernier recul de cette importance avait été enregistré en 1996. Les Arabes israéliens ont été les plus touchés par ce phénomène avec une espérance moyenne de vie qui est passée de 78,1 en 2019 à 76,6 en 2020.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Les femmes ont été également touchées en ce sens que leur espérance moyenne de vie n'a pas progressé, se stabilisant aux alentours de 84,5 ans. Depuis le début de la pandémie, 7 090 personnes sont décédées. Les scientifiques estiment que l'espérance de vie va continuer à reculer, car un grand nombre de ces décès sont intervenus en 2021.

Une étude inquiétante du ministère de la Santé a montré que plus de 10 pour cent des enfants contaminés par la covid 19 présentent des symptômes de 'long covid', c'est-à-dire entre autres fatigue et diminution des capacités cognitives, mentales et neurologiques. Selon l'étude, la probabilité de souffrir de ces effets secondaires à long terme augmente avec l'âge de l'enfant. Toutefois, le ministère de la Santé a signalé que certains des effets à long terme pourraient également être en relation avec les confinements répétés ou la guerre de mai 2021. Des recherches sur ce point sont encore nécessaires. A partir d'octobre prochain, Israël prévoit la possibilité de vacciner également les enfants de 5 à 11 ans.



Une station de tests PCR à Tel-Aviv. La pandémie a des conséquences très sévères (photo : KHC)

Autres informations :

Baisse de l'espérance de vie pendant la pandémie (en anglais), Times of Israel
<https://www.timesofisrael.com/israeli-male-life-expectancy-in-decline-amid-covid-pandemic-tv/>

Les enfants subissent les effets à long terme du coronavirus (en anglais), Times of Israel
<https://www.timesofisrael.com/more-than-10-of-israeli-kids-who-got-virus-now-suffer-from-long-covid-study/>

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Vos interlocuteurs :

Rédaction : Katharina Höftmann. Elle a travaillé pour le bureau de la dpa à Tel-Aviv et pour WELT ONLINE. Actuellement, elle travaille comme journaliste indépendante et comme auteure. E-mail : hoeftmann.k@gmail.com

Traduction française : Jeannette Milgram, Netanya

Responsable projet pour le comité directeur du GIS : Jacques Korolnyk; e-mail : jacques.korolnyk@israel-schweiz.org.il

Contact pour les lecteurs francophones : Yves Darmon; e-mail : Yves.darmon@israel-suisse.org.il

Pourquoi cette newsletter ?

Le service d'information du Groupe ISRAEL-SUISSE (GIS) vous renseigne sur des sujets passionnants généralement ignorés par la presse internationale. Par ailleurs, ce service vous propose un rapport mensuel complet sur des thèmes variés dans les secteurs suivants : arts et culture, sciences et recherche, santé et médecine, économie et finance, énergie et environnement, société et divers. De plus, le GIS aide les journalistes dans leurs recherches et leur fournit des compléments d'information sur les sujets qu'ils souhaitent aborder.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**